

Jean-Jacques MAFFRE, Anne TICHIT, *Quelles offrandes faisait-on à Artémis dans son sanctuaire de Thasos?*

Résumé : Les travaux et publications récents concernant le très abondant matériel de l'Artémision de Thasos permettent de proposer une première vue d'ensemble. Nous sommes ici dans une situation privilégiée puisque nous savons par les sources écrites qu'il s'agit d'un sanctuaire consacré à Artémis. Le matériel votif du sanctuaire permet-il alors de dégager un aspect particulier de la personnalité d'Artémis à Thasos ? Si quelques offrandes sont clairement le signe d'une dévotion de jeunes filles et de femmes ou sont directement à mettre en relation avec les attributions d'Artémis, force est de constater, à ce point d'avancée des recherches, l'absence d'offrandes vraiment originales, et en particulier le nombre très réduit de représentations de la déesse dans son sanctuaire, ce qui ne permet guère de déterminer une fonction précise de celle-ci à Thasos.

Abstract: Recent research and publications on the very numerous votive offerings found in the Thasian Artemision allow us to provide a preliminary overview. The context is favourable, since written evidence informs us that this sanctuary was dedicated to Artemis. Do the offerings found in the sanctuary allow us to point out a particular aspect of the Artemis' personality in Thasos? Some offerings clearly indicate that girls and women worshipped the goddess, or else they can be directly related to Artemis' prerogatives. However, we can infer from current investigation that no truly original offerings are attested and that the goddess herself is very rarely represented on offerings in her shrine. Thus this evidence does not allow us to define a precise function of Artemis in Thasos.